

# Revuelo por los chismes de Jouffé

La Tercera 08/01/1993 000195408

El revuelo provocado por el último libro del periodista André Jouffé con el sugerente título de "Las piernas de Mariana" ha sido directa alusión a las extramundanidades de la hija del Primer Mandatario, resultando muy positivo para el autor.

La curiosidad es fuerte y, por lo tanto, las ventas también.

Anécdotas de todo tipo, relacionadas con personajes nacionales e internacionales conocidos por Jouffé, se entremezclan a través de 210 páginas de fácil lectura. El punto de partida es, obviamente, la inspiradora del título, y las peripecias en torno a "esta audacia" que molestó mucho a los importantes padres de la protagonista, según el autor.

La historia en cuestión nació en un viaje oficial a New York y Ciudad de México, donde "la simpática hija del Presidente abrió furtivamente la cortina que separaba la sección VIP del resto del avión. Mi colega Jorge Uribe Navarrete, del mexicano diario 'Excélsior', acostó de inmediato: 'Harto buena la Mariana'. Yo, que soy más ilimitado (o más desvergonzado), le dije:

"El otro día le admiré a tu hermano una falda tipo bikini unas piernas bien bonitas".

El comentarista trascendió y, tiempo después, al encontrarse con Jouffé, Mariana tomó con simpatía sus palabras y otras más concernientes a sus estilizadas piernas. Claro que, al despedirse, ella le dijo: "Espero que todo haya sido sólo una

broma".

"Me quedé helado. De una pieza", relata el autor. Como aún no terminaba el año, la situación ya andaba de boca en boca y comenzó a cosechar críticas, por un lado, y castigos, por otro.

"Una advertencia salida de un maestro medio de La Moneda me indicó: 'Es un insulto que aludas a las piernas de Mariana Aylwin'", cuenta Jouffé.

Pero siguió adelante y, por eso, contratierra roga tronar: "Algunos interpretaban que habiendo sido una persona de la Conferación nunca obtuve un cargo".

Diez páginas dedica a anecdótario sobre la familia presidencial. Desde cómo el marido de Mariana -Carlos Baschún- intentó traer "a la maleta" unos monitos tífi de Escudero que ella le encargara, hasta como "una Linda greña las instruyeron al sacerdote don Patricio le hace caer cuando considera que las películas son un "poco cochinas".

Nueve capítulos trae el libro. En uno de ellos sale a flote el mundo de la realeza, con Diana, Virginie, Stephanie, Carolina y otros personajes, con el típico lenguaje del chismorreo jefe-

tero. De Diana, al describir su anatomía, dice: "Era de hombros delgados para la cantidad de busto que deben sostener los tejidos. Diana no podría andar sin brassiere". Más allá agrega: "Sus rodillas son preciosas y las pantorrillas, lindas. Se pinta las uñas de los pies, para consternación de

aquellas que sostienen que es "último" hacerlo".

Algo venenoso es con Vergne, la duquesa de York: "Sin maquillaje es como la otra que pasa mal de pocas. Risa a manifiesta baticante y si usted tiene la oportunidad de estar cerca podrá apreciar sin mayores dificultades las virtudes de su epiglotis (o campanilla)".

En otras páginas le toca el turno a mandatarios y escritores. El Presidente Fujimori de Perú, no queda mejor parado que lo que a vivir se refiere. "Yo jamás visité la residencia particular de Alberto y Susana, el primer impacto lo constituyó la modestia de la vivienda. Luego, el panorama desolador de un jardín de árboles grises, medio talado; el desorden caótico del hall de entrada y del living y, consecuentemente, muebles rotos (eso lo aplaudí) y el piso polvoriento (eso no)".

En el epílogo, una minúscula carta a Mariana Aylwin: "Estimada Mariana: el humor es esencial en la vida. Cuente con mi voto cuando presente a señora. Afectuosamente, André Jouffé".

Consultados ayer varias personas que habían dado algunas ojeadas al libro, la mayoría coincidió en que "parece entretenido y fácil de leer". La misma mayoría, sin embargo, coincidió en que lo que habían leído hasta ese momento estaba exactamente en el borde de la irreverencia. Muchos lo calificaron de "mal gusto".

ANDRÉ JOUFFÉ  
LAS PIERNAS  
DE MARIANA



El libro escrito por André Jouffé, bajo el sugerente título de "Las piernas de Mariana", le está reportando buenas beneficios. A la derecha, el autor.

## Revuelo por los chismes de Jouffé [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Revuelo por los chismes de Jouffé [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile